

# Salió el último soldado español de El Aaiún

## LA NACIONALIZACION ESPAÑOLA DE SAHARAUIS, CUESTION PENDIENTE

MADRID, 9. (Resumen de agencias.)

**L**OS últimos soldados del Ejército español en El Aaiún salieron en la noche de ayer de Cabeza de Playa hacia Fuerteventura. Eran hombres de la VIII Bandera de la Legión. Una compañía de antiguos miembros de la Legión, tropas nómadas y Policía territorial forman ahora la Guardia Saharawi, pero formalmente ya no queda presencia armada española en la ciudad que durante medio siglo fue capital del Sahara occidental español.

Ni un solo uniforme militar español queda en El Aaiún, donde la presencia española se ha reducido a 150 funcionarios civiles presididos por un secretario general en funciones de gobernador general, el coronel don Luis Rodríguez de Viguri, que permanecerán oficialmente hasta el 28 de febrero próximo.

El general don Federico Gómez de Salazar llegó ayer a Villa Cisneros procedente de El Aaiún. Fue recibido en el aeropuerto por los jefes militares y representaciones civiles.

Antes del 20 de enero, si no hay novedades, las fuerzas españolas concentradas al Sur, en Villa Cisneros, evacuarán el territorio, concluyendo nuestra presencia militar en esta parte de Africa.

A partir de marzo, España estará representada por un Consulado instalado en la actual Secretaría General del Gobierno del Sahara, que tutelará el Hospital Militar, el Instituto y la Casa de España.

### AMIGOS DEL SAHARA

Un grupo de 90 personas pretenden crear en España una Asociación de Amigos del Sahara, acogiéndose a la ley de Asociación de 1964. Según sus promotores, son fines de la asociación «la ayuda humana en los planos económico, sanitario y cultural a las poblaciones del Sahara».

Entre los promotores o fundadores de la asociación figuran el señor Moreno Galván, don Joaquín Ruiz - Giménez, don Eduardo Chillida, don Mariano Aguilar Navarro, don Manuel Díez - Alegría (hijo), don Rafael Alberti Forges, don Lauro Olmo, don Pedro Canto, don Ramón Tamames, don Jo-

sé Luis López Aranguren, doña Gloria Berrocal, doña Dolores Gaos, don Antonio Masip, don José Folguera, don Santos Pastor, don José Corral, don Julio Caro Baroja, don Ciríaco de Vicente, don Antonio y don Carlos Saura y don Rafael Alberti.

Los promotores de la asociación solicitarán permiso gubernativo para celebrar el próximo lunes la constitución formal de la misma.

### NACIONALIZACION DE LOS SAHARAUIS

Las autoridades españolas parecen tener la mejor disposición en cuanto al futuro problema de la nacionalidad de los habitantes del Sahara. Cuanto la cesión de soberanía se produzca el día 28 de febrero, los saharauis dejarán de ser legalmente españoles. Sin embargo —dice Europa Press—, el Gobierno español tiene intención de conceder la nacionalidad española a todos los saharauis que quieran acogerse a ella y lo soliciten al reunir las condiciones que a tal efecto se determinen.

Una duda a resolver es saber si solicitar la nacionalidad española implicará el abandono del territorio, y el traslado de su residencia a España. No se conoce la postura de Marruecos en este asunto.

Hay noticias de que un grupo de saharauis ha pedido ya a nuestras autoridades la concesión de pasaporte español, pero que estas peticiones están sufriendo retrasos no explicados oficialmente todavía. Cabe la posibilidad de que el Gobierno haga una declaración oficial anunciando las reglas por las que se concederá la nacionalidad a los saharauis que lo soliciten.